
我 市 秋 粮 收 获 逾 九 成
本报讯 记者从市农业农村局了

解到，截至 11 月 6 日下午，我市 473.94
万亩秋粮已收获 435.24 万亩， 占比达
91.83%。 其中水稻已收获 381.69 万亩，
完成应收面积 420.33 万亩的 90.81%；大
豆、 玉米及其他粮食作物均已收获完
成，我市秋收工作大头落地。

据了解 ，秋收工作开展以来 ，我市
依托农机社会化服务组织，推进常态化

应急作业服务队建设， 成立 49 个常态
化农机应急服务队，由农业农村部门统
一调度，开展对口支援，确保了秋收工
作顺利推进。 各县区将秋收秋种工作摆
上突出位置，强化组织领导到位 ，措施
落实到位，牢固树立“减损就是增产、减
损就是增收 ”理念，指导机手作业前做
好机具保养与调试工作，使机具达到了
最佳工作状态。 组建农机维修服务队，

配备维修服务车，深入一线巡回开展维
修服务，提升了服务质量。 设立跨区作
业接待站 ，及时发放跨区作业证 ，打通
农机跨区转移、作业堵点 ，实现了农机
有序作业。 机手在作业过程中规范操
作， 根据自然条件和作物成熟度等情
况，及时对机具进行调整 ，提高作业质
量，减少机收损失，全力以赴确保秋粮
颗粒归仓。 （本报记者 苏 强）

“安家”工程，让城市“烟火气”更浓
———我市疏堵结合治理城市市容环境

本报记者 张 鹏

乱摆摊、乱张贴 、乱停放等问题是
城市管理的“顽疾”。 如何处理好市容与
民生的关系，让贴有“地”、停有“场”、摊
有“位”，既是老问题，也是新课题。 我市
城管部门坚持民生至上理念， 疏堵结
合 、因地制宜 ，分类推进实施五个 “安
家”工程，促进了就业、维护了市容、畅
通了交通、 方便了市民， 实现市容、繁
荣、民生的有机统一，打造了新的民生
工程、民心工程。

为早餐、夜市饮食摊点“安家”
早餐、夜市，是城市生活的一部分，

升腾着城市的“烟火气”。 近年来，为解
决饮食摊点带来的侵占道路、污染环境
等问题，推动摊点经营由零落分散向规
模经营转变， 市城管局积极协调推动，
克服选址难、搬迁难、市场运作难等诸
多困难，选址建设、改造提升规范摊群
点 53 处 ，提供摊位 2400 多个 ，创造就

业岗位 7000 多个，生动实践 “小摊点 、
大民生”。 在“安家”行动中，市城管局着
眼于疫情常态化管控后激发市场活力、
提振消费信心的现实需求，指导督促责
任主体加强摊群日常监管，推行公司化
运营、规范化管理、物业化服务，形成了
信谊四季美食广场、洞泉美食城、锦源
时尚街等特色美食街区，打造特色经营
业态， 受到广大市民特别是年轻人喜
爱，成为我市“夜经济”新亮点。 工作中，
针对身体残疾、生活困难、技能低下的
流动摊点经营户，通过帮扶管理，提供
“早餐工程”等公益岗位，按照“原地就
近”原则择岗经营，建设完成特殊群体
帮扶经营点 31 处。

为修补类小摊小贩“安家”
“小修小补”承载便民服务功能，也

是城市“烟火气”和厉行节约理念的最
佳体现。 工作中，各区城管部门主动服
务，为城区从事修鞋、修自行车、配钥匙
等小商贩合理划定临时经营点 151 处，
设置统一标识，实施规范管理，让“小修
小补”规范有序回归市民生活，助力打

造“15 分钟便民生活圈”。

为进城瓜农果农菜农“安家”
科学研判 、提前谋划 ，在不影响市

容环境和交通秩序的前提下，协调推动
在居民小区及周边适当区域划定潮汐
式摊位、 设立季节性瓜果蔬菜销售点，
为瓜农果农菜农进城开辟 “绿色通
道”，助力解决新鲜农产品“销售难”问
题。 截至目前，共设置季节性农产品自
产自销点 237 处、可容纳摊点 1562 个，
既让瓜农果农菜农快乐“安家”，又让广
大市民在家门口就能买到新鲜瓜果蔬
菜。

为乱贴乱画的小广告“安家”
全市城管系统各单位结合工作实

际，在沿街墙面、楼体等增设便民信息
发布栏 136 处，引导市民在规范设置的
信息栏内发布广告信息。 目前，全市沿
街以及居民小区设置的便民信息发布
栏，基本能满足广大群众发布民生信息
需求，有效破解了乱贴乱画、乱喷乱涂
“牛皮癣”等难题。 (下转四版)

（详见四版）
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新华社北京 11 月 6 日电 中共中
央总书记、国家主席、中央军委主席习
近平 6 日上午在北京人民大会堂亲切
会见全国“枫桥式工作法”入选单位代
表， 向他们表示诚挚问候和热烈祝贺，
勉励他们再接再厉，坚持和发展好新时
代“枫桥经验”，为推进更高水平的平安
中国建设作出新的更大贡献。

中共中央政治局常委、中央办公厅
主任蔡奇，中共中央政治局常委、中央
纪委书记李希参加会见。

上午 10 时 30 分，习近平等来到人
民大会堂东大厅， 全场响起热烈掌声。
习近平等向代表们挥手致意，同大家亲
切交流并合影留念。

陈文清、王小洪、吴政隆、张军、应

勇参加会见。
党的十八大以来， 习近平总书记就

坚持和发展新时代“枫桥经验”作出一系
列重要指示，各地认真贯彻落实习近平总
书记重要指示精神，紧紧依靠群众探索创
新，努力为中国式现代化建设创造安全稳
定的社会环境。中央政法委在全国范围内
评选出 104 个“枫桥式工作法”单位。

市委理论学习中心组学习会议暨“德耀淮南”
第八届淮南市道德模范颁奖仪式举行

任泽锋陈儒江蔡宜骅出席
本报讯 沐浴道德光芒 ， 感受榜

样力量。 11 月 6 日下午，市委理论学习
中心组 2023 年第 14 次学习会议暨“德
耀淮南”第八届淮南市道德模范颁奖仪
式举行。 市委书记任泽锋，市人大常委
会主任陈儒江，市政协主席蔡宜骅及市
委理论学习中心组成员出席颁奖仪式。
颁奖仪式前，任泽锋一行参观了淮南好
人馆，亲切接见了道德模范及提名奖获
得者，并同他们合影留念。

位于淮南师范学院校园内的淮南
好人馆， 集中展示了我市道德模范、身
边好人、 各行各业先进人物的先进事
迹，生动诠释了助人为乐、见义勇为、诚
实守信、敬业奉献、孝老爱亲的道德内
涵。 任泽锋、陈儒江、蔡宜骅一行前往参
观。他们边听介绍，边驻足观看一幅幅图
片、一段段视频、一个个雕像，近距离学
习、感悟“好人”先进事迹和崇高精神，自

觉接受社会主义核心价值观教育。
向上向善 ，德润淮南 ；崇敬模范 ，

见贤思齐。 淮南市道德模范评选表彰
活动从 2009 年开始 ， 每两年一届 ，选
出助人为乐 、见义勇为 、诚实守信 、敬
业奉献、孝老爱亲五类道德模范。 过去
七届共评选出淮南市道德模范 70 名 、
提名奖 70 名，其中涌现出全国道德模
范及提名奖 4 名， 安徽省道德模范及
提名奖 19 名。 今年 4 月起 ，市委宣传
部、市文明办、市总工会、团市委、市妇
联、 淮南军分区政治工作处组织开展
第八届淮南市道德模范评选表彰活
动。 按照从严把关 、优中选优原则，经
过严格规范的评选程序， 市文明委决
定，授予罗孝根等 10 人（组）第八届淮
南市道德模范荣誉称号， 授予宋海燕
等 10 人 （组 ）第八届淮南市道德模范
提名奖。 他们的事迹与精神受到了群

众的广泛认可， 是新时代公民道德的
践行者、社会和谐的建设者、公平道义
的维护者、事业发展的推动者。

崇道德、敬楷模，学精神 、传薪火 。
第八届淮南市道德模范颁奖仪式由市
文明委主办 ，市委宣传部 、市文明办 、
淮南广播电视台承办。 颁奖仪式分为
“提名奖 ”“见义勇为 ”“诚实守信 ”“助
人为乐”“孝老爱亲”“敬业奉献”6 个篇
章，每个篇章包含播放视频短片、诵读
颁奖词、现场采访等环节，充分体现庄
重感 、荣誉感 、仪式感 ，生动展示道德
模范的感人事迹， 深刻阐发道德模范
的崇高精神。 往届道德模范张志敏、夏
晓丹 、胡常引 、蒋美义 、孙明霞作为颁
奖嘉宾为此次获奖的道德模范颁奖 ，
共同传承、 发扬生生不息的精神文明
力量。

(本报记者 张 静)

把问题意识贯穿调查研究始终
廉 思

调查研究
是我们党的传
家宝，是做好各
项工作的基本
功。习近平总书
记高度重视调
查研究工作，强

调“增强问题意识、坚持问题导向”。《关
于在全党大兴调查研究的工作方案》也
明确提出，“敢于正视问题、善于发现问
题”。 做好调查研究，需要把问题意识、
问题导向贯穿始终， 不断发现问题、找
准问题、解决问题。

调查研究应综合考虑各方面群众
的不同利益诉求， 将群众的诉求放在

整个社会体系和改革进程中把握， 统
筹把握局部利益和社会整体利益、 短
期利益和长期利益。 问题意识要求我
们不能只做材料的“统计师” “收集
员”， 而要做“分析师” “研究员”。
充分运用系统观念、 辩证思维， 准确
判断材料的价值和意义， 才能在此基
础上做出正确决策。

做好调查研究， 要发现真问题。
所谓真问题，是指那些客观存在、具有
一定现实意义、别人没有研究过或研究
还不深入、 尚未得到有效解决的问题。
调研过程中， 面对大量第一手资料，需
要具备发现问题的“慧眼”，聚焦实践遇
到的新问题、改革发展稳定存在的深层

次问题、人民群众急难愁盼问题、国际
变局中的重大问题、党的建设面临的突
出问题，在纷繁复杂的现实中发现主要
矛盾与矛盾的主要方面。

做好调查研究，需要设身处地倾听
群众的难处和呼声， 站在人民群众的角
度想问题， 从人民群众的立场出发解决
问题。 调查研究中，面对群众提出的种
种意见， 以兼听则明的心态虚心聆听，
才能精准“把脉”工作中的不足。比如，处
理问题方式不当造成的矛盾激化， 对政
策的宣传解释不到位产生的信息不对
称，政策变化导致的新老政策差异等。多
包容、多理解、多借力，才能明确解决问
题、改进工作的实际举措。 (下转四版)

市青联十一届全会市学联七次代表大会开幕
任泽锋致贺信

本报讯 11 月 6 日下午，市青年联
合会第十一届委员会全体会议、市学生
联合会第七次代表大会在市政务中心
开幕。 市委书记任泽锋发来贺信，向大
会召开表示热烈祝贺，向全市各族各界
青年和青年学生致以诚挚问候。 市委常
委、市委组织部部长马文革出席开幕会
并讲话。 团省委副书记、省青联副主席
叶征，市领导沈斌、程俊华、周方勤出席
会议。

任泽锋在贺信中说， 过去五年，市
青联和学联坚持以习近平新时代中国
特色社会主义思想为指导，在市委的坚
强领导下， 在共青团组织的帮助指导
下，围绕中心、服务大局，充分发挥各自
优势，在组织、宣传、教育、引导青年和
青年学生方面做了大量卓有成效的工
作。全市广大青年和青年学生响应市委
号召，胸怀理想、锤炼品格，刻苦学习、
增强本领，脚踏实地、艰苦奋斗，积极投
身我市“五大攻坚行动”中，为建设现代
化美好淮南贡献了青春力量。

任泽锋指出，当前，淮南正处于跨

越发展的机遇期和窗口期，拥有战略交
汇的优势、条件优越的地势、团结奋进
的气势，在重振老工业城市雄风中蕴藏
着无限潜力，正酝酿着从“量的积累”向
“质的飞跃”精彩蝶变。希望广大青年和
青年学生时刻牢记习近平总书记的殷
切嘱托 ,深入学习贯彻习近平新时代中
国特色社会主义思想和党的二十大精
神 ，坚定不移听党话 、跟党走 ，不忘初
心，牢记使命，勇于担当，甘于奉献，踔
厉奋发，勇毅前行，以实际行动为淮南
发展贡献青春力量。

任泽锋强调，青联和学联工作是党
的青年工作的重要组成部分，市青联和
市学联要深入学习贯彻习近平总书记
关于青年工作的重要思想，加强对广大
青年的理想信念教育， 坚定听党话、跟
党走的政治信念。 坚持围绕中心、服务
大局， 组织动员广大青年立足本职岗
位，积极投身中国式现代化建设，在科
技创新、乡村振兴、绿色发展、社会服务
等各领域各方面工作中争当排头兵和
生力军，展现青春的朝气锐气。 全市各

级党委和政府要切实加强对青年工作
的领导， 关心和支持青联和学联工作，
为广大青年和青年学生增长才干、施展
才华创造良好条件，为淮南转型高质量
发展积蓄青春力量。

马文革在讲话中指出，全市广大青
年要牢记习近平总书记的嘱托和党的
教诲，坚定跟党走、做理想远大信念坚
定的青年先锋，苦练本领素质、做刻苦
学习锐意创新的青年先锋，紧扣中心任
务、 做艰苦奋斗攻坚克难的青年先锋，
弘扬正能量、做崇德向善严守纪律的青
年先锋。市青联和市学联要落实全面从
严治团各项任务， 提升服务青年水平，
强化服务青年意识， 维护青年合法权
益，团结引领广大青年和青年学生为重
振淮南老工业基地雄风、建设现代化美
好淮南贡献青春智慧和力量。

开幕会上， 市总工会党组书记、副
主席梁广贤代表人民团体致贺词。来自
全市各条战线的 145 名青联委员 、108
名学联代表参加大会。

（本报记者 吴 巍）

11 月 6 日，党和国家领导人习近平、蔡奇、李希等在北京人民大会堂会见全国“枫桥式工作法”入选单位代表。这是习近平向
代表挥手致意。 新华社记者 谢环驰 摄

习近平会见全国“枫桥式工作法”入选单位代表
蔡奇李希参加会见

习近平分别会见古巴总
理马雷罗、塞尔维亚总理布尔
纳比奇、澳大利亚总理阿尔巴
尼斯、南非副总统马沙蒂莱

习近平向首届“一带一路”科技交流大会致贺信
新华社北京 11 月 6 日电 11 月 6

日， 国家主席习近平向首届 “一带一
路” 科技交流大会致贺信。

习近平指出， 第三届 “一带一路”
国际合作高峰论坛成功举办 ， 共建
“一带一路 ” 进入高质量发展的新阶
段。 科技合作是共建 “一带一路 ” 合
作的重要组成部分。 中方将弘扬以和

平合作、 开放包容、 互学互鉴 、 互利
共赢为核心的丝路精神 ， 深入实施
“一带一路” 科技创新行动计划， 推进
国际科技创新交流， 与各国共同挖掘
创新增长潜力 ， 激发创新合作潜能 ，
强化创新伙伴关系， 促进创新成果更
多惠及各国人民， 助力共建 “一带一
路” 高质量发展 ， 推动构建人类命运

共同体。
首届 “一带一路 ” 科技交流大会

主题为 “共建创新之路， 同促合作发
展”， 由科技部、 中国科学院、 中国工
程院、 中国科协、 重庆市人民政府和
四川省人民政府共同主办 ， 国家发展
改革委作为支持单位， 当日在重庆市
开幕。


